

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administr.: PERU 1637

El Teléfono 478-B. Orden

Acusador, jueces y acusados

Un tal Jakovlev, funcionario del gobierno bolchevique, en una serie de diatribas contra los sindicalistas y anarquistas rusos, pretende justificar el terrorismo gubernamental de los extrajudiciales de la revolución. Para "legalizar" los actos de la "Checa" y establecer una correlación de procedimientos entre los atropellos de esa "comisión extraordinaria" y los métodos de gobierno empleados por la emigración "comunista", se esfuerza en desprestigiar a los verdaderos revolucionarios, presentándolos ante los trabajadores como bandidos y espías al servicio del capitalismo internacional.

Se quiere señalar en forma bien visible, los actos de violencia cometidos por las guerrillas de Maekno, ocultando el papel preponderante que representaron en la lucha contra los ejércitos reaccionarios, permitiendo con sus triunfos el dominio de los bolcheviques en Ucrania y hasta salvando más de una vez, al gobierno de Moscú, de una derrota segura. Pero se oculta y hasta se desvirtúan las matanzas de anarquistas en Ucrania y la entrada a saco del ejército rojo en Kronstadt y la matanza que organizaron los pretorianos del gobierno "comunista", una vez dueños de la ciudad que había levantado la bandera negra para combatir el terrorismo bolchevique. Mitiendo groseramente, errorosamente, atribuyendo la grave responsabilidad de tan horrosas matanzas, y así dijeron que los anarquistas de Kronstadt estaban de acuerdo con los reaccionarios para combatir la revolución y entregar el poder a los partidos de la burguesía. Pero la verdad no pudo ser ocultada, y hoy sabe el proletariado de todos los países, hasta donde llega el cinismo y la bestialidad de los nuevos amos de Rusia.

Todo lo que Jakovlev dice respecto a los anarquistas y socialistas rusos, lo podía firmar un funcionario de un cualquier gobierno burgués. Habla de robos al Estado, de atentados a propiedades del Estado, de asesinatos de funcionarios del Estado. Toda una larga serie de "delitos", dignos de figurar en el gabinete de Orden Social de la policía argentina. ¿No justifica todo eso precisamente la existencia del anarquismo y del socialismo revolucionarios?

No hay que olvidar que Jakovlev, además de "comunista", es un alto funcionario del gobierno bolchevique. Si sus fines están, pues, tienen un doble motivo de inspiración. Y es, naturalmente, una defensa del Estado la que hace ese burócrata, al poner en la picota a los anarquistas y socialistas rusos.

Nos basta con el "prefacio" — que es algo así como un resumen de las acusaciones de Jakovlev — que precede a los documentos que editaron en folleto nuestros "comunistas" para "probar" que los anarquistas — y todos los que no piensen como ellos — son pequeños burgueses, contrarrevolucionarios y espías del capitalismo. Y es ese "prefacio", con sus mentiras y sus torpezas, el que servirá de base a esta crítica objetiva de ese castillo de castillos fraguado por el funcionario Jakovlev.

Al comenzar nos tropezamos con una feñosa mentira. Se dice que hay dos clases de anarquistas: los partidarios de Amsterdam y los que conligan con las ruedas de molino que fabrican en Moscú; los malos y los buenos. ¿Comprendéis? A los anarquistas que combaten la dictadura del partido bolchevique, se les cuelga el samburo de Amsterdam; así podrán acusarlos de reformistas. En cambio, a los reuogados, a los que se convirtieron en funcionarios del soviet se les da carta de ciudadanía anarquista. Y ese es, sin duda alguna, el único "anarquismo" que pueden tolerar los dilectores.

Ahora viene la justificación del encarecimiento de los anarquistas malos... Comienzan con las armas en la mano el Poder de los Soviets, y el gobierno los arrebató, se por sus ideas, sino por sus actos. Si no hubieran quedado tranquilos en su casa, probablemente no éran en la cárcel. Los anarquistas, además, procuraron a la deserción, mataron comandantes y comitantes comunistas, hicieron descarrilar truces del ejército rojo, hicieron explotar depósitos de municiones. Una verdadera obra de trepidación y antipatriótica, que condenaría cualquier gobierno burgués.

Pero no creáis que los anarquistas hicieron eso sólo. Despreciados por su odio sectario, fueron la organización de combate de la pequeña burguesía agraria contra el proletariado industrial. ¿No es parcos ridículo

eso de ayudar a la pequeña burguesía rural por odio sectario? Sin embargo, fueron esos pretendidos anarquistas, los que hicieron todo eso y mucho más. ¿Os parece justo que, en vez de acudir en ayuda del Estado obrero, lo hayan combatido con las armas en la mano, extremadamente a diéctos y certeros de trabajadores del subterráneo? Por menos se lesaña en los Estados capitalistas.

Además de sectarios, los anarquistas-bandidos rusos estaban decorados por un individualismo rabioso. Y únicamente así se explica que hayan desobedecido a los jefes bolcheviques, negándoseles derecho a imponer su gobierno al pueblo. ¿No era no gobernaban en su nombre? ¿No era la dictadura del proletariado, prestada por los obreros al Partido Comunista, la que ejercía sus funciones soberanas, aplicándola con todo rigor los bolcheviques a fin de salvar la revolución y exterminar totalmente a la burguesía? ¿Por para los anarquistas y bandidos rusos, si no ceptaron como buena esa dictadura proletaria...

Pero todo tiene en la vida sus compensaciones. Al terminar el "prefacio", los editores de la reuención de ese "jefe" bolchevique, formó una ante el tribunal del proletariado, haciéndolo así en las novelas por entregas, o en los dramones cinematográficos. El "epilogo desmorona la matanza y todos sus dancos cuenta de la trama. El traidor, se es tal, sino un buen hombre, que termina casándose con la heroína. Y el verdadero traidor, que pasaba por hombre bueno — el otro galán joven de los dramas, finaliza su papel pegándose un tiro, o fúgándose con la cocinera...

Leed, si no, este final de la farsa bolchevique que estamos comentando. Dice: "Seguramente, todos los anarquistas rusos cada lejós de haber participado en esta obra criminal o inconscientemente contrarrevolucionaria. Los mejores entre ellos testimonian la abnegación más absoluta hacia la clase obrera; han combatido al lado de los comunistas en todos los frentes y trabajos acatadamente en el Ejército Rojo o en las instituciones socialistas.

¿Quiénes son, pues, los que representan el papel del héroe traidor novelesco? ¿Los anarquistas asesinados por el ejército rojo y la "Checa" y los que peaban las cárceles del gobierno sovietista? ¿O son en cambio, esos reuogados que se entregaron al poder, convirtiéndose en funcionarios del Estado? Jakovlev no aclara este punto. Y los comunistas eriollos que editan sus ocaciones en folleto, tampoco ponen en claro este final de drama, o de comedia.

Lo que sí probó el uno y confirman los otros, es que en Rusia, como en todas partes, había revolucionarios enemigos del Estado y de la dictadura del Partido Comunista. La acusación es digna de ser tomada en cuenta por el proletariado mundial. Pero la burguesía hace rato que hizo las mismas sensacionales acusaciones.

HACIA EL CAPITALISMO

La dialéctica bolchevique trata de justificar todas las transgresiones del gobierno sovietista en su acelerada retirada hacia el capitalismo. Pero es imposible seguir negando la evidencia. La revolución fue destruida por el Poder. El comunismo es una vulgar parodia económica, una caricatura la cual se oculta la verdadera faz del Estado, en sus formas más absolutas y reaccionarias.

El Partido Comunista, convertido en gobierno, proveedor de la burocracia socialista, confundió los intereses del proletariado con sus propios intereses. ¿Qué tiene de común con la revolución, esa comunidad que pacta con el capitalismo internacional e impone al pueblo ruso su feroz dictadura paritaria?

Resumen telegráfico

Protesta del Gobierno finlandés contra Rusia. — HELSINKI. — El gobierno finlandés ha enviado varias notas a los soviets de Moscú, protestando por la penetración de elementos bolcheviques en el territorio de Finlandia, así como contra el mal trato que con su motivo los finlandeses residentes en Rusia.

La cuestión ferroviaria en Estados Unidos. — WASHINGTON. — El secretario de Comercio, Mr. Hoover, confirió ayer con los directores de ferrocarriles y jefes de las fraternidades ferroviarias. Sugirió que se volviera a las conferencias regionales de antes de la guerra, entre directores y trabajadores, en un esfuerzo por impedir huelgas, tales como las que

alipando la Federación comunista, ¿con quién se va a hacer la fusión? ¿Con los sindicatos autónomos? La mayoría de éstos siempre alegó como argumento supremo la existencia de sus entidades, situación que el congreso no podrá modificar en sentido favorable.

"Por tanto, en el mejor de los casos posibles, el próximo congreso resultará una inútil asamblea académica. Y esto, como hemos dicho, en el mejor de los hipótesis, puesto que, lo más probable — y quizá nos equivoquemos — es que el aumento de la discordia y ahondo más aún la división". Esta confesión de impotencia, pone a desdoblado la dificultad que se encuentran los sindicatos cristianos. ¿Cuándo concederán ellos tanta importancia a los "quintistas"? ¿No han dicho siempre que era un grupo insignificante, sin influencia alguna en el movimiento social del país?

El que juega con polvos se puede caer fácilmente. Y los sindicalistas no hacen otra cosa que echarse tierra en los ojos.

De la infamia judicial

Carta de un detenido en la 3 a Alcaldía de la capital

En el año 1914 fui condenado por la cámara tercera de la Plata a sufrir la pena de 6 años de penitenciaría por falsificación de documentos públicos. Al poco tiempo de pronunciada la sentencia fui llevado al presidio de Sierra Chica, donde he presenciado robos escandalosos y crímenes repugnantes — de lo que puedo dar fe. — Allí he permanecido todo el tiempo de mi larga condena.

El 17 de agosto de 1920 me indultó la Corte de la provincia, ordenando mi libertad; pero no sé por qué razón fui enviado a esta capital y recluido en este depósito policial de la calle Suarez Peña. Entonces me diriji al P. E. Nacional y a los cuerpos judiciales, en reiteradas notas, sin obtener ninguna contestación; envié un recurso de "habeas corpus" al juez federal doctor Jantus; este magistrado pidió informes a la policía y ésta le comunicó que yo venía con una nota de la provincia a disposición del P. E., y en vista de eso no se hizo lugar al recurso. Apeté a la Cámara Federal, la cual me hizo comparecer a su presencia para que informara en voz. Al poco tiempo me me notifió que no correspondía a ese cuerpo darme la libertad y que reclinara al P. E.

Pero es el caso que yo no puedo saber quien es el P. E. pues he enviado cerca de 50 notas sin que se me haya contestado a una sola, por lo que he dado en suponer que ese cuerpo de Gobierno no existe o es una piedra insensible a los llamados de un ser humano que sufre la injusticia más cruel, la más incalificable hecira de los que manejan los leyes...

Y no puedo hablar de otro modo quien lleva 17 meses entre las muras de la prisión sin que hasta hoy se lo haya notificado por qué no le tiene. Y aquí me estoy murmurando paulatinamente de hambre; pues desde los 15 horas hasta el siguiente día a las 11 no puedo beber ni comer. Esto me hace decir que la alimentación carcelaria es insuficiente. Todo esto con el agravante de que no se permite calentar un poco de agua para tomar un medicamento que necesita cuerpo extenuado. Estoy casi desnudo, porque la ropa que me envi del presidente me ha sido robada y me queda un paño que estoy durmiendo en el suelo pelado contra toda suerte de inmundicias y parásitos. ¡No sé hasta cuando durará este martirio, ni podrá saberlo porque en estas 5 notas que para mi cuotero perdí toda relación y hasta la familia!

Es por esto que me diriji a los diarios y periódicos obreros para que se conozca mi situación y se haga eco de la injusticia que me cometo cometo. Tal vez así esta noticia llegue a oídos de mis torturadores y se sientan avergonzados de tanta infamia.

Saludos de: Antonio González Mosquera, — Exponed 800 de Sierra Chica. — Alcaldía, 3 a — Suarez Peña, 200.

se temen para cuando venzan los arrejos de salarios vigentes, después del 31 de Marzo.

El precio de las subsistencias en Inglaterra. — LONDRES. — Las cifras del registro sobre el costo de las subsistencias, se elevaron 5 puntos en diciembre, con lo cual resultó la vida en un 94 ojo más cara que antes de la guerra.

El chauvinismo de los socialistas franceses. — BERLIN. — Los socialistas independentes organizaron una reunión en honor de las delegaciones extranjeras al congreso de Leipzig. Los delegados franceses, señores Renaudé, Paul Faure y Grubach, hablandos de herencia de Alemania con Francia, expresaron el deseo de ver desarrollarse y afirmarse la democracia en Alemania y demostraron la necesidad del pago de las reparaciones por las relaciones futuras de los dos pueblos.

Desprendimiento de tierra. — TREINTS y cuatro obreros muertos. — MADRID. — Un telegrama recibido de Valencia da cuenta de que, a causa de haberse producido el desprendimiento de un enorme bloque de tierra en las obras que está realizando la Compañía Eléctrica, quedaron sepultados 34 obreros.

El dominio británico en la India. — CALCUTA. — El Comité del Norte del Congreso de Calcuta intentó ayer celebrar una reunión, en contrapención a las órdenes dadas por el Gobierno.

La policía disolvió la asamblea, arrestando al presidente y a 19 miembros más. Una nueva tentativa de realizar la reunión, hecha al amanecer, dió lugar al arresto de 114 personas.

Sobre el desarme de Bulgaria. — SOFIA. — Según las órdenes emanadas del Consejo de Embajadores, Bulgaria deberá estar completamente desarmada en el término de un mes.

El Gobierno deberá licenciar también a los guardarmas que custodian la frontera, dejando para este servicio 470 voluntarios, quienes se niegan a continuar en armas.

El Gobierno búlgaro ha contestado que lo será imposible hacer cumplir la orden recibida sin lanzar al país en brazos de la anarquía, por cuanto esas fuerzas armadas constituyen una defensa insustituible contra las insurrecciones populares internas.

La epopeya de Gandhi

Mahatma Gandhi es uno de los más destacados revolucionarios hindús, enemigo temible de Inglaterra, y no por sus prédicas violentas, no por sus apedonamientos al uso de las armas contra las tropas británicas, sino, al contrario, por su concepción toleatana de la resistencia al mal sin recurrir al expediente de la violencia. Gandhi nunca se impuso inglés con su doctrina de la no-cooperación. Las sublevaciones populares son insignificantes por ese singular reuog. Y no por sus apedonamientos violentos, sino por sus apedonamientos a Gandhi como "de notable educación e inteligencia, que vive la vida de los mendicantes religiosos. Su política — dice — puede resumirse en lo siguiente: "oponer una "resistencia pasiva", en la mayor escala posible mediante la negativa de las razas inferiores a cooperar en cualquiera de las ramas de la administración de su país, provincia, ciudad natal, etc.; ni en las aduanas, trabajos de defensa, etc., mientras todas esas actividades están directamente dirigidas por el gobierno británico".

Las doctrinas de Gandhi encuentran eco preferentemente en las capas más humildes de la sociedad. Así dicen las informaciones: "Cuando uno de sus partidarios cuenta con muchos elementos de gran cultura, el poder de Gandhi parece descensar sobre las castas inferiores, tales como los Deunglis y Punjabis, con quienes los orgullosos Ghilas o Jats se agarran en forma despectiva a negociar, salvo que fueren con la punta de los espadas".

Algunos veces al pueblo, trabajado por la idea revolucionaria de la resistencia pasiva, acude a la violencia; pero la experiencia de la rebelión hindú demuestra la grandeza de esa concepción de la lucha contra la dominación militarista de Inglaterra. Son cualesquiera que sean los móviles ulteriores de la gentilhúndia antirritánica de la India, un conocimiento más exacto de la psicología de Gandhi llevaría a nuestra mente conclusiones importantes sobre la técnica revolucionaria.

Los hombres indignos de ser héroes quieren que los demás sean esclavos.

MARXONTBL.



Comité Educacionista Pro Infancia. Cita a los compañeros y simpatizantes a la reunión de mañana jueves, en Constitución 3451.—El secretario.

O. Panaderos de Buenos Aires. El comité central invita a todos los obreros panaderos, socios y no socios, a la asamblea general que tendrá lugar el sábado 21 a las 9 horas, en Sarmiento 1136. Orden del día. Acta anterior; correspondencia, informe del comité pro pres; ¿ha de seguir existiendo el comité central tal cual es? ¿qué haremos frente al problema actual? asuntos varios.—El comité central.

Carpinteros, aserraderos y anexos. Asamblea especial de personales de taller. Se invita a los camaradas del ramo que trabajan en el radio carpinteros y anexos de Pasco de Julio y Rivadavia y a Juan y de esta a Pasco de Julio, a la asamblea que tendrá lugar hoy miércoles a las 17.30, en Sarmiento 1136.

Con especialidad se cita a los camaradas de las siguientes casas: Denabarría, Ranque, Marzán, Canopy y Barzante, Añadón, Ballester, Sotomel, Pascuelli (hijo), Reina y Monzo, Sanotti Giacovini, Brutini, Pinar y Coster, Maggio, Rossi, Cristin y Cia.—La comisión.

Agrupación pro Pacto Federal de la F. O. R. A. Comunista. Se cita para hoy, a las 20 horas, a todos los componentes de esta agrupación. Por haber asuntos de importancia se encarece no falte ninguno.—El secretario.

F. Empleados de Comercio (S. U. M.). Sección tiendas, mercaderías y anexos.— Se invita a todos los camaradas que pertenecen a esta sección, a la asamblea que se realizará mañana jueves a las 21, en Saipuca 74.—El secretario.

Agrup. C. L. de Obreros Ebanistas. La C. A. cita a todos los componentes a la asamblea extraordinaria que se realizará el viernes 20 a las 20 horas, donde se tratarán asuntos de mucha importancia.—El secretario.

Tierra y Libertad. Avellaneda.

Se notifica a los compañeros que han recibido la circular número dos de esta agrupación, que la reunión que debió realizarse el miércoles 18, quedó postergada para el miércoles 18 a las 20 horas, en el local Baudrix 511, Avellaneda.—El secretario.

C. de E. S. "Aspiración a Realizar". Se cita a los componentes del centro a la reunión que tendrá lugar mañana jueves a las 20.30 en el local Irala 1745. Se pide puntual asistencia.—El secretario.

Varios. Fed. O. de la Industria Metalúrgica. Biblioteca.

Se encarece a las camaradas que deseen retirar libros de la biblioteca obrera, que el solicitante reciba vengana a secretaria con su correspondiente carnet, a fin de hacer un prolijo control para que no se pierdan los volúmenes como de costumbre.

Aviso. Se desea saber el paradero de Ricardo Lugones Urretarria. Lo busca J. Orosio. Olavarría.

De Norteamericana desean saber el paradero de Nathan Kolodny, de nacionalidad ruso, profesión gascista, y de su compañero A. A. Dirigirio a B. Fuenya, Azucena número 16.

De Villegas, F. C. O., desean saber el paradero del compañero J. Barreto. Dirigirse a Fabeiro, Tacuarí 653, capital.

Un compañero necesitado ofrece a los compañeros y agrupaciones que se interesen una colección de unos 200 volúmenes a precio conveniente. Recurrir a la administración de La Protesta.

Sociedad Obreros Marmoleros. La comisión de este sindicato comunica a los obreros marmoleros en particular y a todos en general, que la secretaria, Matheu 812, permanecerá abierta de 18 a las 20 horas, los días lunes y jueves.—El secretario.

Centro y Bibliot. "Luz del Proletario". La C. A. encarece a los compañeros que eran socios del ex centro cultural de la casa Pagola, y que quieran continuar siendo socios del centro y biblioteca, pasen por nuestro local todas las noches de 20 a 22 horas.

Dirigimos este llamado a todos los compañeros y especialmente a aquellos que han cooperado eficazmente en la labor del centro y biblioteca desde su fundación y que ahora parece que han perdido el entusiasmo que los caracterizaba. La biblioteca está abierta todos los días de 20 a 22 horas. Se aceptan inscripciones.—La comisión.

Sociedad Unión Obreros Curtidores. Lista de suscripción a beneficio de la comp. J. Fernández y cuatro menores, viuda y huérfanos del comp. A. Heredia, fallecido el día 24 de diciembre último. Trabaja en la curtiembre «La Hispano Argentina».

El importe de la lista fué entregado a la vida.

Francisco Peña, pesos 2; Manuel Carro Liste, 1; Carmelo Lanze, 1; Manuel Pasadín, 1; Benito Golpe, 1; Julio País, 1; Faustino Rubio, 1; Pegerlo López, 1; José Rodríguez, 2; Ramón González, 1; José Ontivero, 1; José Vazquez, 1; José Quintana, 2; José Calvino, 2; José Otero, 1; José Musant, 1; Ramón Heredia, 1; Andrés Marique, 1; Manuel Varela, 1; Camilo Paz, 1; Francisco López, 1; Silvestre Moore, 1; José Pérez, 1; Andrés González, 1; Pío Roy, 1; José Pérez, 1; Esteban Canibe, 1; Ramón González, 1; Sebastián Varela, 1; José Pereira, 2; Ricardo Pradelli, 1; Domingo Turso, 1; Ramón González, 1; José Gastal, 1; Agustín Pertuso, 1; José Montenegro, 1; Frutoso Alvarez, 1; Emilio Buchle, 1; Camilo González, 2; Victorio Galvante, 2; Manuel García, 1; Francisco Corrado, 0.50; Donato Basso, 1; Señorette, 1; Agustín Vázquez, 1; Marcelino Seijas, 1; Ponciano López, 1; Juan Nieto, 2; Oyer Dudre, 1; Manuel Carrera, 1; Manuel Percey, 1; Emilio López, 2; Antonio López, 2; José Abeigón, 2; Domingo Canaré, 2; Sosa López, 2; José Sartorolo, 2; Manuel Villegas, 2; Andrés Raña, 2; Manuel Heredia, 2; Juan Gendra, 2; Lorenzo Acerbis, 2; Rafael Dorcalo, 2; Lorenzo Celillo, 2; José Crespo, 2; Manuel Balverde, 1; Americo Gorjono, 1; Manuel Pereira, 1; Elias Alverdi, 1; Manuel Barba, 2; Manuel Clevira, 1.50; José Crespo, 0.50; José Fernández, 0.50; Antonio Pérez, 0.50; José Conilla, 1; Manuel Peña, 0.50; Manuel García, 1.—(Continuará).

"La Revista Obrera".

Nuevamente nos vemos en la obligación de llamar la atención de los compañeros poseedores de las listas de suscripción pro «La Revista Obrera». No nos explicamos la apatía de esos compañeros. Tenemos que hacer el balance y se necesitan las listas que faltan. Hace cuatro meses que muchos compañeros tienen listas en

su poder y que no las han devuelto. Recomendamos la devolución antes del 25 del corriente, como estén, ya que la fecha para la aparición de la revista está fijada para el 5 de febrero.— Por el grupo editor: Raúl Tejera.

F. y conferencias

S. Oficios, Varios. Morón y pueblos circunvecinos. Patrocinada por esta organización obrera, se realizará el domingo 22, en el local Humberto 1 1109, esquina a Alvar, a las 9 horas, una conferencia de exposición doctrinaria y propaganda gremial, en la que tomarán parte varios oradores de la capital federal.

Sindicato de Mozos y Anexos. Para el domingo 22, a las 20, en Sarmiento 1136, este sindicato ha organizado una velada y conferencia a su total beneficio. Se desarrollará un variado y aneno programa de monólogos, poesías y canciones revolucionarias. Un compañero dará una conferencia sobre los sindicatos adheridos a la F. O. R. A. comunista y el camarada J. Cortés desarrollará el tema: «La dictadura frente a la organización obrera revolucionaria».

Entrada general 50 centavos. Agrupación C. A. de Obreros en Calzad. Ciclo de conferencias de cultura proletaria a realizarse en el local obrero Estados Unidos 3545, en las fechas más abajo indicadas, dedicadas al esclarecimiento de los más importantes problemas obreros y anarquistas de la actual hora revolucionaria, cuyo desarrollo estará a cargo de los camaradas anarquistas Joaquín Cortés y Francisco Carriño.

Primera conferencia: Jueves 19, a las 21 horas. Temas: «El problema de unidad obrera»; Francisco Carriño. Comentarías al proyecto de bases del comité Pro unidad obrera, por los miembros de la mayoría.—Joaquín Cortés; Comentarios al proyecto de bases del comité Pro unidad obrera, por los miembros de la minoría.

U. C. A. A.

A las agrupaciones.— Invitamos a las agrupaciones que envíen un delegado para el día jueves 19, a las 20 horas, en el local Venezuela 2502, para retirar las entradas y programas de la función que tenemos organizada y además llevar los carnets y mandatos antipolíticos.

La campaña antipolítica.— Este organismo, habiendo resuelto emprender una campaña antipolítica y de afirmación anarquista, ha editado carteles, folletos y manifiestos, y será el objeto de la función y conferencia que será el acto de apertura de la campaña contra los mercaderes de las urnas y contra los revolucionarios de parlamento. Para el día viernes 27, a las 20 horas, en el espacio local Estados Unidos 3545 la U. C. A. A., tiene organizada una función con el siguiente programa: 1. Concierto musical por la orquesta li-beraria.

2. Recitación de poesías por los alumnos de S. Cervoni.

3. El compañero Miguel González hablará sobre el tema: «La organización anarquista».

4. Recitación de poesías por la compañera Libertaria Caporletti.

5. La compañera Delia Barroso desarrollará un tema de palpitante actualidad.

6. Recitación de poesías revolucionarias por el comp. Nicolás Matto.

7. El comp. Pedro López, amigo militante del anarquismo y del socialismo revolucionario, hablará sobre los temas: «El fracaso del comunismo autoritario» y «La organización anarquista».

Por el consejo

Jesús C. Albornoz, secretario.

Sección 17 y 18.—

A los anarquistas y simpatizantes, se les invita a la reunión que tendrá lugar el jueves a las 20.30 horas, en Huelvas 4700. Se ruega no faltar, pues hay que tratar importantes asuntos.— El secretario provisio.

Sección 7ª y 9ª.—

Clase a los componentes de esta sección a la reunión a efectuarse hoy miércoles a las 20.30, en nuestra secretaria 3239.—El secretario.

A. C. A. de O. en Calzad.— Los compañeros componentes de esta agrupación están citados para hoy miércoles a las 20 horas, en Constitución 3451, para tratar asuntos urgentes y de gran importancia.—El secretario.

(0)

«El Demolitor»

Quincenario comunista anarquista, adhérente al programa de la Unión Anarquista Italiana.

Aparece en Milán desde el 7 de enero, y su primer número está entusiastamente dedicado a la conmemoración de la muerte del gran Pedro Gori.

Suscripción anual: 6 liras.

Correspondencia y valores a Trento Tagliaterra, Casella Postale 299, Milano. El nuevo periódico, sin desentenderse de las cuestiones generales, se dedicará principalmente al desarrollo del movimiento anarquista de la provincia de Milán. Será una modesta hoja de vida y de lucha.

(0)

Administrativas

(Continuación)

Castex — Rey, pesos 10 por suscripción de usted y Bigo; fué carta. San Juan — Horas, pesos 4.50 por suscripción.

Dorrego — Ortiz, pesos 18 por suscripción y pesos 1.75 por folletos remitidos. Comodoro Py — Bello, pesos 6 a suscripción y pesos 2 por libros remitidos. San Fernando — Alvarez, pesos 5 por suscripción.

Tucumán — Aparicio, pesos 63 por ejemplares vendidos por el Comité pro La Protesta, y pesos 9 de Sánchez. General Roca — Marcos, pesos 12 por suscripción y pesos 19.20 por ejemplares vendidos.

Villa Cañas — Canovi, pesos 16.20 por paquetes. Enseñada — C. E. Reclus, pesos 15 por folletos remitidos. Mapiá — Perancho, pesos 2 por suscripción.

Olavarría — Gorosito, pesos 30.50 por suscripciones cobradas y pesos 14 a cuenta de los manifiestos de Sierras Bayas. Bahía Blanca — Rodríguez, pesos 26 por suscripciones; pesos 51.90 por paquetes y pesos 5 de Jurado para los presos de J. Arauz.

Gral. Pinto — Esquefino, pesos 4.50 por suscripciones. Rosario — S. de O. Municipales, pesos 15 por suscripción; fué carta.

Georly Cruz — Cocoma, pesos 15 por suscripciones; remitidos el sello y los números del suplemento que pide. General Golly — Pedros, pesos 1.50 por suscripción.

Chocabuco — Muñoz, pesos 36 por suscripciones cobradas y pesos 2.60, libros. Berazategui — Hernández, pesos 2 por suscripción. Capital — Morla, pesos 2 a suscripción.

La Plata — S. en Calzad, pesos 9 por suscripción. Rosario — Arango, pesos 5 por suscripción.

Berabevá — Diaz, pesos 5 por suscripción. Metán — Ferrer, pesos 2 a suscripción.

Pergamino — Zamora, pesos 3 por suscripción. Ocampo — Prado, pesos 2 por suscripción.

Villa María — Rojas, pesos 16.50 por suscripciones cobradas. Las Parejas — Herrán, pesos 3 por suscripción.

La Carlota — Infante, pesos 5.50 por suscripción. Tucumán — A. «Brazo y Cerebros», pesos 20 para la U. C. A. A.

Tornquist — Gras, pesos 8 por suscripción de cuatro meses. Cipolletti — Arias, pesos 9 por suscripción; corregimos como indica el envío del diario.

9 de Julio — Migliarino, pesos 2 por suscripción. Arias — López, pesos 12 por suscripciones cobradas en V. Tuerto y pesos 2.50 por libros remitidos.

Venado Tuerto — Narciso, pesos 16.50 por suscripciones cobradas; fué recibo. Gral. Rodríguez — Biagiotti, pesos 6 por suscripción.

Santa Fe — Abalos, pesos 27 por suscripciones cobradas y pesos 9 por paquetes; enviamos carteles. Marcos Juárez — Matilla, pesos 16 por paquetes remitidos y pesos 3 para libros.

Mar del Plata — Sritoli, pesos 25 por venta de ejemplares. Marcos Paz — Veiro, pesos 9 por suscripción y pesos 1 para libro remitido.

Cosquín — Muñoz, pesos 4.50 por suscripción. Coronel Suárez — S. de O. Albaláñez, pesos 5.50 por tres meses de suscripción.

Balcarce — Molinero, pesos 23.50 por suscripciones cobradas; pesos 7.50 por un sello y pesos 2 para C. pro bloqueo. Vasche — Luchini, pesos 7 por suscripción suya y de Pini y pesos 3.75 para «El Píndolo».

Coronel Pringles — Rivolta, pesos 10 por suscripción. Cipolletti — Azcon, pesos 8 por manifiestos y pesos 2 por suscripción.

Inag. White — Della Nina, pesos 14.35 por paquetes remitidos y pesos 6 por suscripciones. Coronel Pringles — Di Santi, pesos 2 por suscripción y pesos 1.70 a librería.

Puerto San Martín — Paredes, pesos 6 por intermedio de Cortés por suscripción. Arrecifes — D. Intimo, pesos 5.20 para Argonauta.

Morse — Pratti, pesos 11 por suscripción. Meridiano V. — García, pesos 4.50 por suscripción de Paz.

Rosario de la Frontera — A. Adelante, pesos 10 y el duplicado de pesos 7.50 por suscripción. Concordia — Mundo Nuevo, pesos 14 por saldo de trabajos de imprenta.

Balcarce — Paradiso, pesos 5 para los presos de J. Arauz. Madariaga — Duro, pesos 5 por suscripción.

Copetomas — Núñez, pesos 18.50 por suscripción y pesos 3.40 por libros. Alhaya — Vaca, pesos 15 por suscripciones; enviamos folletos.

25 de Mayo — Prieto, pesos 8 por suscripción y pesos 2.40 para libros. Recibió los diez folletos de Faure que le remitimos? Enero 16 de 1922.

Tigre — Donluque, pesos 2 por suscripción y pesos 1 para libro remitido.

Gran Rifa pro LA PROTESTA

- 1er. Premio. — Historia Universal, 49 tomos encuadernados en media pasta. 2o. Un par gemelos de oro. 3o. Un mate con bombilla de plata. 4o. Un mantui. 5o. Un vestido para niña. 6o. Un almohadón de croché. 7o. Un cuadrado bordado a mano. 8o. Una fusta trabajada en carda. Se sortará en el tercer picnic de LA PROTESTA.

Precio de la boleta 0'20 cts.

La Revolución rusa y el Partido Comunista

todas las uniones profesionales en el rol de dominar, aun en aquellas organizaciones en que los miembros estaban pronunciadamente y decididamente, en oposición a los bolcheviques. (El punto: el silencio de los campesinos soviéticos). Cuando un sindicato se mostraba reaccionario (como por ejemplo la Unión de los Tipógrafos) y oponía resistencia a la permeación bolchevique, los bolcheviques resolvían con dificultades sencillamente destituyendo de sus puestos a los administradores totales de los organismos opositores.

Lenin y otros jefes comunistas se colocan en el punto de vista de que los millones profesionales, ante todo, deben ser una especie del bolcheviquismo. En la práctica, el rol de los sindicatos obreros en Rusia queda reducido al de agentes automáticos para la ejecución de las órdenes del partido dominante.

substituida por medio de un simple emblema de la dictadura de la masa trabajadora».

Internacional: «La emancipación de los trabajadores no es de su propia obra! Pero nosotros venimos como, cuando el período de destrucción constructiva había pasado, cuando las fortalezas del zarismo estaban desmanteladas y el orden burgués fué descompuesto, el Partido Comunista se consideraba bastante fuerte para tomar en sus manos la total dirección del país. Entonces comenzaba la educación de los trabajadores en un espíritu bolchevique espiritual y poco a poco, el orden soviético fué transformado en una máquina burocrática política, de la cual el punto de apoyo ético e intelectual es el terror».

más grandes principios de humanidad y de lealtad de los bolcheviques. En vano el grillo impudente de Kollontai «el miedo a la crítica, el cual es el elemento en nuestro sistema del burocratismo, llega a veces hasta el ridículo». Los viejos del Partido bolcheviquista en oposición obrera como herencia de sus mentes, un folleto «La oposición obrera» es prohibido y el mismo Jhlytsch (Lenin) se desahoga con un par de vituperios personales. El «peligro» socialista está aparentemente eliminado.